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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Названы победители таймырских состязаний по северному многоборью 
После четырех дней соревнований в Дудинке состоялось торжественное закрытие 

Чемпионата и Первенства Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района по 
северному многоборью памяти Хансуты Яптунэ. 

Как рассказали сегодня в администрации Таймырского района, вначале зрители 
приветствовали команды многоборцев из поселков Усть-Порт, Носок, села Караул сельского 
поселения Караул, села Хатанга одноименного сельского поселения, а также города Дудинки. 
Всего в соревнованиях среди юношей и девушек до 18 лет и мальчиков и девочек до 14 лет 
участвовали более 80 спортсменов. Награды были вручены участникам чемпионата и 
первенства в каждой возрастной категории по каждому из пяти видов многоборья. Как 
сообщалось, спортсмены соревновались в тройном национальном прыжке, беге с палкой по 
пересеченной местности, прыжках через нарты, метании спортивного топорика на дальность, 
метании маута (тынзяна) на хорей. 

 По итогам общекомандных соревнований в первенстве юниоров до 18 лет первое место 
заняла команда села Караул, второе – поселка Носок сельского поселения Караул, третье – 
Детско-юношеской спортивной школы по национальным видам спорта имени А.Г. Кизима. В 
личном первенстве среди спортсменов до 14 лет по итогам многоборья победили житель 
села Караул Петр Пальчин и учащаяся дудинской средней школы №5 Валерия Тыльцева. На 
втором месте Вячеслав Михайлов из Хатанги и Александра Климова из Караула, на третьем – 
Николай Поротов (село Хатанга) и Надежда Турдагина (ДЮСШ по национальным видам 
спорта имени А.Г. Кизима). В личном первенстве среди многоборцев до 18 лет лучшие 
результаты у Юрия Ковалева и Валерии Соломиной из села Караул. Серебро у Сергея 
Кирдяшева (ДЮСШ по национальным видам спорта имени А.Г. Кизима) и Татьяны Вэнго 
(село Караул). Бронзу завоевали житель поселка Носка сельского поселения Караул Андрей 
Катин и школьница из дудинской СШ №5 Регина Кучученова. По итогам многоборья в личном 
зачете чемпионата первое место у Сергея Охотина из Таймырского колледжа и Юлии 
Мусиной из дудинской школы №5. Серебряные призеры – Христиан Яр и Ольга Полежаева 
(ДЮСШ по национальным видам спорта имени А.Г. Кизима), бронзовые – Александр Иванов 
из села Караул и Юлия Тэседо (Таймырский колледж).  

 Победителям и призерам были вручены медали и грамоты. В командном первенстве 
основные победители получили кубки и грамоты. Кроме того, всем командам были вручены 
памятные призы за участие в районных соревнованиях.  

 23 спортсмена, показавшие лучшие результаты, вошли в сборную Таймыра и примут 
участие в региональном первенстве и розыгрыше Кубка Красноярского края по северному 
многоборью. Состязания пройдут с 12 по 18 ноября в Красноярске. 

"Таймырский Телеграф" 
 

Таймырцам заплатили за отстреленных волков 
В этом году 25 заявителям из числа коренных малочисленных народов Таймыра 

заплатили за отстрел волков.  
Как пояснили сегодня в управлении по делам КМН и вопросам сельского и промыслового 

хозяйства администрации муниципального района, "социальные выплаты, связанные с 
изъятием особи волка из естественной среды обитания", производились в рамках реализации 
программы "Создание условий для сохранения традиционного образа жизни коренных 
малочисленных народов Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района и защиты 
их исконной среды обитания". Для этого из краевой казны было предоставлено 660 тыс. руб.  

 На днях на эти же цели были предоставлены дополнительные бюджетные ассигнования 
на аналогичную сумму – 662 тыс. руб. В связи с этим специалисты указанного управления 
предлагают северянам из числа коренных этносов воспользоваться своим правом на 
получение соцвыплаты. 

 "Таймырский Телеграф" 
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2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Активисты из Дудинки научились бороться со свалками 
 Семинар в Дудинке, на котором активисты Гринпис России и Комитета спасения 
Печоры поделились опытом с местными активистами, помог сдвинуть с мёртвой точки борьбу 
со свалками.  
 В мероприятии также приняли участие Ассоциация коренных малочисленных народов 
Таймыра и представители «Независимой нефтегазовой компании». 
 Представители Гринпис России Елена Сакирко и Аркадий Иванов рассказали о том, как 
была создана организация и чем она занимается в России сегодня, о ситуации с нефтяными 
разливами и том, как добиться уборки несанкционированных свалок.  
 Тамара Макарова из Комитета спасения Печоры посвятила своё выступление 
конфликтам между жителями и нефтяными компаниями и многолетней борьбе за чистые реки 
и леса. 
 На второй день участники семинара отправились в окрестности Дудинки, чтобы найти 
несанкционированные свалки и правильно составить на них жалобы. Были обнаружены две 
огромных свалки. Одна из них, площадью около 10 гектаров, незаконно используется для 
вывоза бытовых отходов со всего города органами местного самоуправления. 
 Жалобы по выявленным нарушениям были отправлены в правительство и прокуратуру 
Красноярского края. Прокуратура провела проверку и потребовала ликвидировать 
несанкционированные свалки. 
 «Семинар, который организовал Гринпис, был очень полезен. Проблему со свалками 
нужно решать системно, ведь она актуальна для всех посёлков на Таймыре. Мусор ещё с 
советских времён лежит в нашей тундре и никто его не вывозит. Пришло время заняться 
свалками вплотную, и теперь дело сдвинулось с мёртвой точки», — комментирует итоги 
семинара Сидор Чуприн, представитель Ассоциации коренных малочисленных народов 
Таймыра. 

greenpeace.org 
 

Названы лучшие команды по мини-футболу  
Третьего ноября в Дудинке завершились игры первенства Дудинки по мини-футболу 

среди школьных команд юношей 2003-2004 и 2001-2002 г.р. в рамках муниципального проекта 
«Школьная спортивная лига». Все игры соревнований и церемония награждения проходили в 
Доме физкультуры Дудинского спортивного комплекса.  

По итогам первенства в младшей группе третье место у Дудинской гимназии, 
«серебро» досталось школе № 3, а победу одержала команда седьмой школы. В старшей 
группе «бронза» у спортсменов из школы  № 3, второе место заняли ребята из пятой школы, 
обладателем кубка первенства стала команда из школы № 7. 

Лучшим игроком, защитником и нападающим признаны игроки из команды седьмой 
школы – Денис Кучер, Андрей Макаров и Иван Обороча, соответственно. Лучшим вратарём 
стал Иван Лебедев (школа № 5), а бомбардиром – Вадим Ягонский (школа № 3). 
  Команды, занявшие призовые места, награждены дипломами, кубками и медалями. 
Лучшим спортсменам первенства вручены кубки и грамоты.  

 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
Олег Курилов обратился к депутатам Заксобрания края, избранным от северных 
территорий, с просьбой поддержать бюджет Норильска 

Глава Норильска Олег Курилов обратился к депутатам Заксобрания Красноярского края, 
избранным от северных территорий региона, с просьбой поддержать бюджет Норильска. Об 
этом сегодня сообщает пресс-служба градоначальника. 

 Олег Курилов обратил внимание парламентариев на то, что северный город является 
отдаленной территорией со сложными климатическими условиями, где затраты на 
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содержание и ремонт инфраструктуры значительно выше средних по стране. "Это 
объясняется сложной и дорогой логистикой, высокой стоимостью привлекаемых трудовых 
ресурсов и прочими факторами, которые формируют так называемое "северное удорожание", 
– пояснил градоначальник. 

 Он ходатайствовал о сохранении тех параметров финансирования муниципального 
образования на будущий год, которые были представлены изначально при формировании 
проекта бюджета. 

 "Отмечу, что проект городского бюджета на 2017 год сформирован с учетом краевых 
подходов, а именно: без индексации заработной платы, текущих расходов, коммунальных 
услуг и публично нормативных обязательств. В проект бюджета были включены только 
действующие расходные обязательства. При этом в ходе согласования параметров проекта 
бюджета, учитывая экономическую ситуацию в российской экономике и финансовые 
возможности краевого бюджета, расходы были снижены на 1221,4 млн. руб. Дальнейшее 
сокращение финансирования может отразиться на уровне жизни горожан и инфраструктуре в 
целом", – подчеркнул глава Норильска. 

 Обращаясь к парламентариям, Олег Курилов также говорил о необходимости 
сохранения краевого финансирования дополнительных компенсационных выплат 
бюджетникам в сумме 597,8 млн. руб., а также мероприятий подпрограммы "Развитие 
объектов социальной сферы, капитальный ремонт объектов коммунальной инфраструктуры и 
жилищного фонда муниципальных образований город Норильск и Таймырский Долгано-
Ненецкий муниципальный район" государственной программы Красноярского края 
"Реформирование и модернизация жилищно-коммунального хозяйства и повышение 
энергетической эффективности" в прежнем объеме 630 млн. руб… 

 "Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Применение экономически обоснованных надбавок позволило избежать 
значительного удорожания топлива на АЗС Норильска 

С 1 ноября стоимость топлива на автозаправочных станциях Норильского 
промышленного района изменилась. Однако в отличие от других северных территорий 
страны, в НПР применяются не предельно допустимые, а экономически обоснованные 
размеры надбавок к цене, что позволило обеспечить незначительное удорожание топлива 
для частных потребителей.  

 Согласно вступившему в силу 23 октября приказу министерства промышленности, 
энергетики и торговли Красноярского края №06-13н от 9 октября, изменяются снабженческо-
сбытовые и торговые надбавки на нефтепродукты, реализуемые в районах Крайнего Севера 
и приравненных к ним местностях с ограниченными сроками завоза грузов. Для обеспечения 
бесперебойного снабжения топливом промышленных, индивидуальных потребителей и 
социальных объектов, а также безубыточности деятельности предприятий, осуществляющих 
северный завоз, увеличен предельный максимальный размер снабженческо-бытовой и 
торговой надбавок. В соответствии с приказом размер надбавок ограничен: снабженческо-
сбытовой – 15540,71 руб. за тонну, торговой – 9231 руб. за тонну (с учетом транспортных 
расходов).  

 Как пояснили агентству в ЗАО "Таймырская топливная компания" (основной поставщик 
топлива в НПР, обеспечивает более 90% его завоза, в том числе для частных АЗС), в этом 
году ТТК завезла на территорию Норильского промрайона запас топлива, достаточный для 
промышленных и частных потребителей в течение всего межнавигационного периода, то есть 
до лета будущего года.  

 "Надбавки к цене закупки топлива на заводе являются единственным способом 
обеспечить безубыточность доставки и реализации топлива в НПР, они покрывают 
значительную часть затрат на хранение, доставку и реализацию топлива. Стоимость оптовых 
закупок на материке растет год от года, оптовая цена выросла за этот год на 5–15%, в 
зависимости от вида топлива и его качества. Сохранение надбавок в прежнем размере 
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приведет к значительным операционным убыткам топливных компаний в НПР, и, как 
следствие, к перебоям в обеспечении топливом населения, муниципальных предприятий и 
малого бизнеса, что абсолютно неприемлемо в условиях Крайнего Севера", – заявили в ТТК.  

 С 1 ноября стоимость топлива на заправках ТТК составляет: "Премиум-95" – 45,70 руб. 
за литр, АИ-92 – 43,90 руб. за литр. Цена "дизеля" выросла в связи с сезонным переходом на 
более высокий 4 класс – до 47,30 руб. за литр.  

 Изменился ценник и в сети автозаправочных станций ООО "Арктур". Теперь литр 
бензина марки АИ-98 стоит 49 руб. вместо прежних 47 руб., АИ-95 увеличился в цене на 2 
руб. до 47 руб./л, АИ-92 с начала месяца продают по цене 45 руб./л (+2 руб.), АИ-80 
подорожал с 40 руб. до 42 руб. за литр. Дизельное топливо прибавило в цене сразу 5 руб. и 
теперь его отпускают по 47 руб. за литр.  

 Главный бухгалтер ООО "Арктур" Светлана Розова так прокомментировала агентству 
причины увеличения розничных цен: "Во-первых, увеличилась стоимость закупаемого у 
заводов-изготовителей топлива. Если раньше мы могли закупать и доставлять в период 
летней навигации практически весь необходимый на год объем топлива, то теперь кредитных 
средств нам не хватает, и мы вынуждены покупать топливо на месте". Собеседница агентства 
уточнила, что в этом году на долю приобретенного непосредственно у изготовителей топлива 
приходится всего порядка 30%, а 70% закуплено уже в Норильске. 

"Таймырский Телеграф" 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Взрослое население Красноярского края для выполнения нормативов ГТО пройдет 
бесплатный медосмотр 

В поликлиниках жители Красноярского края от 18 лет и старше теперь могут получить 
медицинскую справку, которую необходимо предъявлять в центрах тестирования ГТО. 
Согласно приказу министерства здравоохранения края от 05.10.2016 №551-орг, где подробно 
расписан порядок медицинского обеспечения комплекса, медосмотр желающих выполнить 
нормы ГТО осуществляется в краевых государственных учреждениях здравоохранения в 
рамках реализации территориальной программы государственных гарантий бесплатного 
оказания гражданам РФ медицинской помощи в Красноярском крае. 

"Основные принципы современного комплекса ГТО - добровольность, доступность 
системы подготовки для всех слоев населения, а также медицинский контроль, - говорит 
начальник отдела развития физической культуры и массового спорта министерства спорта 
Красноярского края Евгений Сорокин. - Чтобы стать участником движения ГТО, любой житель 
края должен зарегистрироваться на сайте gto.ru, а затем обратиться в ближайший центр 
тестирования, где необходимо предъявить справку о медицинском допуске к прохождению 
испытаний". 

Главные врачи до 1 ноября должны назначить ответственных в своих учреждениях за 
организацию медосмотров граждан для определения допуска по состоянию здоровья. Как 
правило, это заведующие поликлиникой или каким-то отделением. Координирует эту работу 
Красноярский краевой врачебно-физкультурный диспансер. Ежеквартально все учреждения 
будут отправлять отчетную информацию о медицинском сопровождении комплекса ГТО. 

"Каждый желающий получить медицинское заключение о состоянии здоровья и о допуске 
к занятиям физической культурой, массовым видам спорта и к выполнению норм ВФСК ГТО 
может обратиться в регистратуру медицинского учреждения, где его направят либо к какому-
то определенному врачу, который занимается темой ГТО, либо в кабинет доврачебного 
приема, где принимает фельдшер, - рассказывает заместитель главного врача краевого 
врачебно-физкультурного диспансера Елена Михайленко. - Вам могут выдать справку сразу 
же на основании прохождения диспансеризации или профилактических медицинских 
осмотров. Если человек давно не был у врача, то ему предложат схему необходимого 
медицинского обследования. Справка о медицинском допуске действительна в течение года". 

Кроме того, организации всех форм собственности могут отправить в территориальное 
медицинское учреждение коллективную заявку для определения допуска по состоянию 
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здоровья не менее чем за 10 дней до даты прохождения испытаний ГТО. И если 
сотрудники проходили диспансеризацию или профилактический медицинский осмотр в 
учреждении здравоохранения на территории обслуживания, которого находится организация, 
по ее результатам будет определен допуск к выполнению норм ГТО. 

«Красноярский край» 
 

Муниципальные образования края готовятся перейти на новую систему по обращению 
с твердыми отходами 

В Канске состоялось совещание по вопросам перехода с 2017 года на новую систему по 
обращению с твердыми коммунальными отходами (ТКО) на территории Красноярского края. 
Участие в мероприятии приняли заместитель министра природных ресурсов и экологии края 
Дмитрий Еханин, представители комитета по природным ресурсам и экологии 
Законодательного Собрания края, главы и представители муниципальных образований 
восточной группы районов края. 

В соответствии с федеральным законом № 458-ФЗ все субъекты России, включая 
Красноярский край, переходят на новую систему по обращению с отходами. 

По словам Дмитрия Еханина, основным нововведением с 2017 года станет появление в 
крае регионального оператора, который непосредственно будет осуществлять сбор, 
транспортирование, обработку, утилизацию, обезвреживание и захоронение ТКО. 
Минприроды края определит региональных операторов на конкурсной основе. 

Напомним, в Красноярском крае разработана территориальная схема обращения с 
отходами. Это стратегический документ для наведения порядка на территориях региона. В 
соответствии со схемой Красноярский край поделен на 19 технологических зон, в каждой из 
которой будет осуществлять свою деятельность региональный оператор. 

Кроме того, новая система по обращению с отходами также подразумевает  
перераспределение некоторых полномочий между органами государственной и 
муниципальной властей. 

В связи с этим министерство природных ресурсов и экологии края подготовило 
законопроект "О регулировании отдельных отношений в области обращения с твердыми 
коммунальными отходами", где конкретизированы полномочия органов местного 
самоуправления края в области обращения с отходами. 

В соответствии с законопроектом органы местного самоуправления предоставляют 
региональному оператору в пользование земельные участки и согласовывают места для 
организации сбора, накопления, размещения отходов и объектов обработки и утилизации 
ТКО. Кроме того, муниципалитеты осуществляют полномочия по выявлению и ликвидации 
накопленных несанкционированных свалок и содержанию мест сбора, накопления, 
размещения отходов, находящихся в собственности муниципального образования. 

«Красноярский край» 
 

Грузооборот автомобильного транспорта в Красноярском крае уменьшился на 
четверть  

В регионе продолжает падать объем автомобильных грузоперевозок. Пассажирооборот 
также показывает отрицательную динамику.  

Как сообщили DK.RU в пресс-службе Красноярскстата, в январе-сентябре 2016 года 
грузооборот автомобильного транспорта (без учета субъектов малого предпринимательства), 
по сравнению с прошлым годом уменьшился на 25,1% - до 795,9 млн тонно-километров. 
Пассажирооборот автомобильного транспорта уменьшился на 4,6% - 2019,1 млн 
пасс.километров. 

В 2015 году объем перевозок грузов в регионе также снижался, но динамика была не 
столь впечатляющей - на 2,3% Добавим, на конец 2015 года в крае зарегистрировано 1061,8 
тысячи единиц автомобильного транспорта: 15,7 тысячи автобусов, 139,5 тысячи грузовых 
автомобилей и 906,6 тысячи легковых автомобилей. 

Деловой квартал 
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6. СМИ О РОССИИ 
 

Медведев обвинил Обаму в падении уровня отношений России с США ниже плинтуса 
Премьер-министр РФ Дмитрий Медведев заявил, что действия администрации 

президента США Барака Обамы привели к тому, что отношения между Москвой и 
Вашингтоном оказались на крайне низком уровне. 

Об этом он сказал в интервью Второму телеканалу Израиля в преддверии своего визита 
в это государство, текст беседы опубликован на официальном портале правительства РФ. 

«Из-за того, что произошло на Украине, благодаря стараниям администрации 
президента Обамы эти отношения упали, что называется, ниже плинтуса, они стали совсем 
низкими. И это не наша вина и не наш выбор», — подчеркнул глава кабмина. 

Медведев также отметил, что в начале налаживания контактов с Обамой после избрания 
его президентом «не мог себе представить, что они (отношения между Россией и США — 
прим. “Ленты.ру”) дойдут до такой беспрецедентно низкой точки». 

Вместе с тем премьер подчеркнул, что Россия заинтересована в нормализации 
отношений с США и готова «разморозить» контакты, независимо от того, кто станет новым 
хозяином Белого дома. 

«Нам по большому счету все равно, кто будет президентом. И не потому, что это не наш 
выбор, а просто потому, что любой президент Соединенных Штатов Америки будет прежде 
всего ориентироваться на американские интересы», — заявил Дмитрий Медведев. 

По его мнению, Вашингтон не волнуют ошибки, совершаемые американскими 
Вооруженными силами во время военных кампаний. Об этом он сказал, комментируя 
обвинения США в адрес России по поводу бомбардировок в Сирии. 

«Соединенные Штаты Америки, которые, как правило, ведут две-три военные кампании, 
никогда не видят своих проблем, но пытаются переложить эти проблемы с больной головы на 
здоровую», — считает председатель правительства РФ. 

Медведев также подчеркнул, что «в любой ситуации необходимо разбираться», а упреки 
в адрес России «очень часто носят односторонний характер». 

Ситуация в сирийском городе Алеппо в последние несколько месяцев резко 
обострилась. Запад обвиняет власти страны и Россию в бомбардировках мирных жителей и 
вооруженной оппозиции. Дамаск и Москва, в свою очередь, настаивают на том, что наносят 
удары только по террористам, и обвиняют Вашингтон в неспособности оказать влияние на 
отряды умеренной оппозиции, заставив их отмежеваться от экстремистов. 

Lenta.Ru 
 

Медведев: инфляция в 2016 году составит около 5,5%  
Властям России удалось стабилизировать инфляцию, заявил премьер-министр Дмитрий 

Медведев. 
«Очень важно то, что нам удалось стабилизировать к настоящему моменту инфляцию - в 

этом году она будет где-то около 5,5%. В следующем году мы рассчитываем выйти уже на 4% 
инфляции, что, естественно, позволит проводить и более полезную для бизнеса кредитную 
политику», — сказал Медведев интервью Центральному телевидению Китая. 

Ранее Минэкономразвития сообщило, что сохраняет официальный прогноз по инфляции 
в России на 2016 год на уровне 5,8%. Позже глава ведомства Алексей Улюкаев допустил, что 
фактическая инфляция будет ниже - около 5,4-5,5%. 

 «У нас в стране сохраняются определенные проблемы, связанные со структурой 
экономики. Наверное, какое-то влияние оказывают и санкции, хотя это влияние всегда носит 
взаимный характер», - отметил премьер, слова которого приводит РИА Новости. 

1 ноября международное рейтинговое агентство S&P сообщило, что не ожидает 
ослабления санкционного режима в отношении России в ближайшее время. 

Текущий прогноз агентства предполагает рост реального ВВП России в 2017–2019 годах 
в среднем на 1,6% в год, а в 2016 году - спад на 1%. 

 «Мы ожидаем, что фаза падения валового внутреннего продукта в конце этого года 
сменится уже фазой роста, и это весьма неплохо. По целому ряду экономических 
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направлений, экономических отраслей у нас наблюдается рост уже сегодня», - сказал 
Медведев, уточнив, что речь идет о сельском хозяйстве, химической промышленности и 
фармацевтике. 

«Есть, конечно, и определенные сложности, но, в целом, я считаю, что 
макроэкономические условия уже весьма и весьма спокойные… Такова ситуация. Мы ее не 
считаем слишком оптимистической, не пытаемся закрывать глаза на те трудности, которые 
существуют. Прежде всего, это структурные проблемы в самой экономике Российской 
Федерации. Мы их нацелены решать», - заключил Медведев. 

В конце октября Центробанк России заявил, что ожидает небольшого квартального 
прироста ВВП в четвертом квартале, а в целом за 2016 год - спада на 0,5-0,7%. 

«Данный прогноз исходит из консервативных предпосылок о низких темпах роста 
мировой экономики, среднегодовой цене на нефть около 40 долларов США за баррель, 
умеренном оттоке капитала и сохранении структурных ограничений развития российской 
экономики», - говорится в сообщении регулятора. 

Infox.ru 
 

ЕБРР: Россия прошла нижнюю точку рецессии. Прогноз на 2017 год лучше, чем у 
Минэкономразвития, но в среднесрочной перспективе банк видит только вялый рост  

Экономика России в 2016 г. прошла низшую точку рецессии, в 2017 г. ВВП страны 
вырастет на 1,2%, говорится в докладе «Назад к умеренному росту» Европейского банка 
реконструкции и развития (ЕБРР). В 2016 г. ВВП России сократится на 0,6%, пишет ЕБРР.  

«В России рецессия, вероятно, достигла дна, несмотря на то что в первом полугодии 
ВВП сократился на 0,9% по мере снижения реальных доходов из-за инфляции и падения 
потребительского спроса. Снижались и инвестиции компаний», - говорится в докладе.  

Действие негативных факторов несколько компенсировал рост цен на нефть, отмечает 
главный экономист ЕБРР Сергей Гуриев. «Растущие цены на нефть поддержали 
восстановление экономики во второй половине 2016 г., что выразилось в изменении прогноза 
по ВВП в 2016 г. с -1,2% до -0,6% ", - отметил Гуриев. Но выхода России из изоляции в 
обозримом будущем не ожидается, констатировал экономист. «Если Россия преодолеет 
изоляцию и проведет структурные реформы, мы можем ожидать более быстрого роста, но это 
не то, чего рынок ожидает в обозримом будущем», - сказал он на презентации доклада.  

Аналитики банка подчеркивают, что основной фактор риска для российской экономики - 
новое падение цен на сырье. По их оценке, незначительный заместительный рост за счет 
девальвации рубля и контрсанкций испытали только изолированные несырьевые отрасли - в 
основном сельское хозяйство, пищевая и химическая промышленность. «В среднесрочной 
перспективе без решительных реформ рост останется на уровне 1-2% в год из-за недостатка 
инвестиций и старения мощностей», - говорится в докладе.  

Прогноз российского Минэкономразвития на 2016 г. совпадает с расчетами ЕБРР. 
Министерство по итогам 2016 г. ждет снижения ВВП на 0,5–0,6%. В сентябре ухудшилась 
ситуация в промышленности, но выросли на 1,5% реальные доходы населения и впервые с 
начала 2015 г. вырос оборот розничной торговли – на 0,1% с исключением сезонного 
фактора, сообщало министерство.  

Что касается 2017 г., прогноз ЕБРР близок к сценарию «базовый плюс» 
Минэкономразвития (рост на 1,1% при цене нефти $48 за баррель). Базовый сценарий 
министерства, при нефти по $40, предполагает рост ВВП в 2017 г. лишь на 0,6%. 

Ведомости    
 

Правительство собралось пополнить бюджет за счет повышения цен на сигареты, 
вино и бензин 

С начала нового года цены на сигареты, вино и бензин подорожают на 20-30 процентов, 
чтобы "подлатать" федеральный бюджет. "Росбалт", ссылаясь на соответствующие 
документы правительства РФ, утверждает, что речь идет о дополнительных 430 миллиардах 
рублей в копилку государства.  
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Законопроект о повышении акцизов на перечисленные товары уже прошел первое 
чтение в Госдуме.  

Согласно документу, акцизы на содержащие никотин изделия с нового года поднимутся 
на 10%, на бензин четвертого и пятого классов - на 6,5% и 36,4% соответственно, на 
дизельное топливо акцизы увеличатся более чем на треть, а на вино подорожают в два раза. 
В течение следующих трех лет предполагается, что акцизы на табачные изделия вырастут на 
30%, а на бензин марки АИ-95 - почти на 50%.  

При этом эксперты отмечают, что эффекта от подобной меры будет не много, поскольку 
доходы населения сокращаются уже третий год подряд, а значит граждане будут экономить 
на покупке других товаров - одежды и продуктов питания. Таким образом, потери в другом 
секторе не позволят бюджету пополниться на суммы, которые надеются получить чиновники.  

Отметим, что согласно долгосрочному бюджетному прогнозу Минфина до 2034 года из-
за сокращения доходов расходы бюджетов всех уровней по отношению к ВВП России будут 
последовательно сокращаться в ближайшие 18 лет. В ведомстве отметили, что если не 
сократить расходы, а оставить их на уровне 2016 года, то дефицит бюджетной системы 
вырастет в 2030 году с 4% ВВП до 8% ВВП.  

Сокращения расходов бюджета, впрочем, не затронут силовиков. Напротив, несмотря на 
сложную экономическую ситуацию в стране, к 2019 году ежегодные расходы на национальную 
безопасность увеличатся до 2 триллионов рублей.  

"Все остальное оказывается в "пролете", хотя урезаемые строчки образования, 
здравоохранения и национальной экономики - области стратегические. Вложения в них не 
окупаются в текущем году, но всегда дают отдачу потом", - отмечал глава Центра 
экономических и политических реформ Николай Миронов. 

Newsru 
 

Более 90 тысяч экономических преступлений выявлено МВД с начала 2016 года     
Более 90 тысяч экономических преступлений выявлено МВД с начала 2016 года, 

сообщил министр внутренних дел Владимир Колокольцев. "С начала года органами 
внутренних дел выявлено 93 тысячи экономических преступлений. Каждое четвертое - 
совершенное в крупном и особо крупном размере" - сказал В.Колокольцев в интервью 
программе "Поздняков", фрагменты которого выложены на сайте телеканала НТВ. Он 
отметил, что за последние пять лет значительно увеличилась раскрываемость 
коррупционных дел. "Если посмотреть за динамикой последних пяти лет, то на 21 процент 
увеличилась выявляемость данного вида преступления" - сказал министр. 

 /Финмаркет/ 
 

Улюкаев записался в экономические диссиденты. В правительстве усомнились в 
магических свойствах четырехпроцентной инфляции 

Чиновники стали сомневаться в стратегическом курсе на достижение инфляции в 4%. 
Сначала экономисты-монетаристы заговорили, что инфляционный фетишизм – ошибка. 
Затем и глава Минэкономразвития Алексей Улюкаев заявил о необходимости пересмотреть 
приоритеты: то есть не считать снижение инфляции первостепенной задачей. Такие речи не 
согласуются с установками Центробанка, Кремля и Белого дома, где четырехпроцентная 
инфляция – важнейшая цель. 

Единодушие экономистов-монетаристов в правительстве поставлено под сомнение. 
Зреет чуть ли не раскол:  не все чиновники теперь соглашаются со стратегией Центробанка 
снизить к концу 2017 года инфляцию до 4%.  

Антиинфляционные речи зазвучали на прошлой неделе все громче – даже несмотря на 
то, что эту цель поддерживают и президент Владимир Путин, и премьер Дмитрий Медведев. 

Выступая перед иностранными инвесторами, руководители РФ рассказывали о светлом 
будущем четырехпроцентной инфляции как о важнейшем преимуществе российской 
экономики. Наконец, 4-процентную инфляцию заложили в проект федерального бюджета на 
ближайшую трехлетку.  
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Однако уже после утверждения бюджета в правительстве в СМИ появилось мнение 
министра Алексея Улюкаева, которое идет вразрез с официальными установками. «Мы 
неточно приоритеты выстраиваем. Есть цели первого и второго порядка, – объясняет министр 
в интервью агентству Reuters. – Достижение 4,3 или 5% инфляции – это замечательная цель, 
и главное, она реализуемая вполне. Но это цель второго порядка, инструментальная цель. 
Это инструмент для того, чтобы достичь чего-то другого, большего – экономического роста, 
повышения благосостояния. И надо смотреть, насколько достижение цели по инфляции 
адекватно работает на достижение цели первого порядка». 

Улюкаев уточнил, что «для бизнеса все равно, какова цифра инфляции»: «Важно, чтобы 
она была предсказуемая и стабильная. Если бы было возможно иметь стабильную инфляцию 
8% – все были бы счастливы». «Понятно, что при прочих равных, конечно, низкая инфляция 
лучше, чем высокая, – добавил министр. – Но какая именно низкая и какая именно высокая, 
никто не знает». 

«Утверждение, что бюджетный дефицит – это однозначное зло, с моей точки зрения, 
слишком большое упрощение картины, – считает Улюкаев. – Конечно, лучше иметь меньший 
дефицит, а еще лучше иметь нулевой дефицит. Но не любая плата за это хороша». 

В Минэкономразвития и раньше давали понять, что чрезмерная борьба с инфляцией 
приведет к углублению экономического застоя (см. «НГ» от 03.08.16). Но о необходимости 
менять приоритеты в ведомстве Улюкаева говорят впервые. Обычно столь критические 
замечания можно было услышать от экспертного и бизнес-сообщества. 

Министры же до последнего момента старались не отклоняться от официальной линии и 
все дискуссии спускали на уровень ниже. Например, обоснованием позиции Минфина 
занимается подведомственный ему Научно-исследовательский финансовый институт 
(НИФИ). Так, директор НИФИ Владимир Назаров утверждает, что бюджетное сжатие 
экономическому росту – не помеха. 

Но Назарову возражает известный экономист-политолог Кирилл Рогов – бывший 
ведущий научный сотрудник Института Гайдара, ранее он занимался в том числе подготовкой 
правительственной программы «Россия-2020». Низкая инфляция стала «фетишем 
экономической политики», пишет Рогов в «Ведомостях». И получилось это, возможно, потому, 
что другие меры по стимулированию инвестиционной активности «оказались политически 
неприемлемы». 

А политически неприемлемым для властей, судя по всему, стал отказ от нерыночного 
перераспределения средств. Экономике нужна не бюджетная консолидация, а сокращение 
непроизводственных расходов бюджета, уверен Рогов. В противном случае в консолидации 
больше вреда, чем пользы. Точно так же в нынешних условиях не просто бесполезна, а даже 
вредна борьба за низкую инфляцию: «Поддержание излишне низкой инфляции, не 
соответствующей реальной структуре экономики и состоянию финансовых рынков, будет 
приводить к усилению влияния нерыночных факторов и ослаблению рыночного сектора. 
Например, монетарные власти будут поддерживать высокую ставку кредита, чтобы сбить 
инфляцию, а правительство будет параллельно предоставлять средства отдельным 
секторам, предприятиям и потребителям на нерыночных условиях по разного рода 
неэкономическим соображениям». В Международном валютном фонде ранее  советовали 
главе ЦБ Эльвире Набиуллиной и министру финансов Антону Силуанову смягчить свою 
политику и перестать бороться с инфляцией и дефицитом ценой экономического роста. 

Опрошенные «НГ» эксперты по-разному объясняют причину «инакомыслия» Улюкаева. 
Как считает ведущий аналитик компании AMarkets Артем Деев, возможно, Улюкаев 
«прощупывает почву для проведения структурных реформ, потому что без них дальнейший 
рост невозможен». 

«Вероятно, Улюкаев заметил, что уже более полугода как инфляция действительно 
замедляется, но при этом нет признаков экономического роста», – рассуждает аналитик 
компании IFC Markets Дмитрий Лукашов. 

«Реальные доходы населения, несмотря на замедление инфляции, продолжают 
снижаться», – добавляет гендиректор компании «Мани Фанни» Александр Шустов. 
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«Перед ЦБ не стоит задачи развивать отечественную экономику. С точки зрения 
развития экономики яростная борьба за снижение инфляции возможна только в том случае, 
если уже наблюдаются хорошие темпы роста. Например, Китай мог позволить себе борьбу с 
инфляцией, когда экономика показывала ежегодный рост на 10–14%», – продолжает директор 
Института актуальной экономики Никита Исаев. У нас сейчас действуют наоборот: чтобы 
снизить инфляцию, замораживают экономический рост. «И целенаправленное замедление 
экономики ради снижения инфляции негативно скажется как раз на ведомстве Улюкаева», – 
поясняет эксперт. Именно поэтому он занимает такую обособленную позицию: он чувствует, 
что окажется крайним в условиях низкого экономического роста. 

«Хорошо, если инфляцию будут воспринимать только как инструмент, а не как цель, – 
добавляет Никита Исаев. – Главное, чтобы ведомства теперь действовали сообща. Иначе 
получится как в басне: лебедь, рак и щука тянут в разные стороны, и мы не увидим ни низкой 
инфляции, ни роста экономики». 

«Независимая газета» 
 

Государственные пороки частной медицины. Больше половины граждан недовольны 
услугами системы здравоохранения 

 Социальный блок правительства и социологи начали готовиться к декабрьскому 
Посланию президента Федеральному собранию. Накануне ноябрьских праздников почти 
одновременно были опубликованы результаты сразу нескольких опросов о качестве 
медицинского обслуживания. Эксперты опасаются, что победные реляции Минздрава могут 
привести к дальнейшему сокращению финансирования бесплатной медицины. 

Около 51% россиян недовольны качеством обслуживания в государственных клиниках, 
которое они оценили в 3,4 балла из 5 возможных. Сервис в частных клиниках нравится им 
гораздо больше: довольны 68% опрошенных, оценивших его в среднем на 3,9 балла. Такие 
данные представил исследовательский холдинг «Ромир». 

Основная причина недовольства государственными медуслугами заключается в 
большом количестве посетителей и очередях (48%) и непрофессионализме медиков (47%). 
Эти же проблемы остаются и у посетителей частных практик, но на столпотворение указал 
каждый третий недовольный (33%), а недовольны низкой квалификацией и недостаточным 
профессионализмом врачей 19% клиентов. 

Около 27% опрошенных отметили грубость и хамство персонала госмедучреждений, при 
этом 21% беспокоит низкое качество услуг там, каждый 10-й респондент (11%) пожаловался 
на неудобное время работы и неудобное расположение (9%). 

Как ни странно, 16% опрошенных считают, что даже у частников качество услуг не на 
высоте. Кроме того, говоря о частных клиниках, респонденты жаловались на навязывание 
услуг (11%) и непонятную систему скидок (8%). 

«Ромир» подчеркивает, что проблемы и в частной, и в государственной медицине во 
многом похожи: очереди, низкий профессионализм и невысокое качество услуг. В госсекторе 
это еще отягощено грубостью и хамством персонала при неудобном графике работы, а в 
частном – навязыванием дополнительных сервисов при непрозрачной системе оплаты. 

«Часто опрашивают здоровых людей, которые только понаслышке знают о ситуации в 
системе здравоохранения. Если опросить только тех, кто сам обращался за медпомощью, а 
не за справками, то процент недовольных обслуживанием в государственных клиниках был 
бы еще выше, может быть процентов 80, – сказал «НГ» профессор Высшей школы экономики 
Василий Власов, комментируя результаты опроса «Ромира». 

В начале ноября публиковались результаты и других исследований, которые сравнивают 
качество медобслуживания в государственном и частном секторах. Как сообщают СМИ, по 
заказу социального блока такое исследование провел Финансовый университет при 
правительстве РФ. По его данным, 66% жителей в крупных и средних российских городах 
довольны качеством медуслуг. При этом отмечается, что доля взрослых россиян, которые 
посещают платные поликлиники и больницы, выросла с 30% в 2011 году до 40% в 2016-м. 
Якобы нынешний кризис не привел к сокращению их числа. «В 2016 году мы увидели рост 
доли потребителей платных медицинских услуг с 34 до 40%», – говорит замректора 
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Финансового университета Алексей Зубец. Однако в прошлом году «Ромир» публиковал 
данные опроса, согласно которым количество россиян, пользующихся платными 
медицинскими услугами, сократилось за три года с 67% до 38%. 

Внимание к теме платной медицины, возможно, связано с тем, что правительство 
готовит россиян к необходимости шире раскрывать кошельки при планировании походов в 
больницу. «Интерес к теме связан с тем, что медобслуживание – это очень чувствительная 
область, в которой «успешно» сокращается финансирование. Проводя подобные опросы, 
власти зондируют возможность дальнейшего урезания бюджетных соцрасходов. Ведь 
Минздрав регулярно отчитывается, что у него все замечательно. А такие рапорты привлекают 
внимание финансовых властей, которые и смотрят, как бы еще что-нибудь сократить», – 
рассуждает Власов. 

Если бы у людей хватало денег на оплату лечения, они и без подсказок пользовались бы 
услугами частных клиник, где меньше хамства и очередей, говорят эксперты. Но обнищание 
приводит к тому, что для многих граждан госклиники остаются единственной надеждой на 
помощь. Тот же Финансовый университет отметил, что к 2016 году доля тех, кто пользуется 
услугами государственной бесплатной медицины, выросла до 72%.  

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 
Национальная нация 

Я — русский. Я родился в России, я говорю по-русски, думаю по-русски и живу в русской 
культуре. Пью водку. Пельмени ем. Яйца крашу на Пасху. 

Но кроме этого я пью вино, делаю плов, поздравляю соседей-мусульман с Курбан-
байрамом, вырезаю детям фонарь Джека из тыквы на Хеллоуин, люблю датские сериалы, а 
каждую субботу отказываюсь от любой работы, ссылаясь на то, что шаббат. И это не делает 
меня не русским. 

И я совершенно не понимаю, что может помешать татарину, чеченцу или якуту 
поздравить меня с Пасхой, любить Пушкина, нарядить елку на Новый год или сдать ЕГЭ по 
русскому языку. То есть, быть таким же русским, как я. При этом оставаясь татарином, 
чеченцем или якутом. 

Если татарин, чеченец или якут выедут за границу, они там будут русскими. Просто 
потому, что они из России и у них русский паспорт. Слово russian только одно, и оно не 
различает — русский или же россиянин. Просто — житель России. 

И именно поэтому первая строка Конституции, где сказано: "Мы, многонациональный 
народ Российской Федерации" всегда вызывала у меня некоторое недоумение. Зачем эти 
лишние сущности? Мы, народ Российской Федерации. Мы, русский народ. Это синонимы. 

Подобно мне недоумевает и заведующий кафедрой национальных и федеративных 
отношений РАНХиГС Вячеслав Михайлов. "У нас Конституция начинается словами: мы, 
многонациональный народ Российской Федерации… — говорит господин Михайлов, — А что 
это значит — многонациональный народ?" Правда, выводы из нашего недоумения мы с 
господином Михайловым делаем разные. Он, например, предлагает ввести понятие 
"российская нация". А для введения такого понятия разработать специальный закон, ныне 
поддержанный на уровне президента. 

"Российский народ — понятие политическое, а не этническое, — говорит автор идеи, — 
Русский же народ или русская нация — это уже этническое понятие". 

А я никак не могу понять — да какая разница-то? Что является более важной 
характеристикой этноса: ношение хиджаба или просмотр "Иронии судьбы" вечером 31 
декабря? 

Лично у меня нет очевидного ответа на этот вопрос. Каждый живущий в России человек 
— это русский. Русский татарин, русский чеченец, русский якут. Совершенно неважно, как это 
называть: гражданская нация, российская нация, национальная нация. Это просто русские и 
всё. Другие термины не нужны. 
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Вы спросите у меня: а вот ты, русский, не переживаешь, что они — русские татары, 
русские чеченцы, русские якуты. А ты — просто русский. Русский никто. 

А я отвечу: нет, я не переживаю. Россия — это моя страна. Я — русский. Чего мне 
переживать? Если кто-то в России хочет жить не так, как живу я — да ради бога. Главное, 
чтобы он меня не заставлял жить не так, как хочется мне. И между нами не будет ни 
малейших противоречий. Потому что мы оба русские, мы оба живем в России, а всё 
остальное — это уж как кому хочется. 

Заметьте отличие слова "русский" от слов "татарин", "чеченец" или "якут". Русский — это 
прилагательное. Оно прилагается. Русские собрали в своей стране огромное количество 
разных культур и разделили с ними свой суверенитет. Теперь каждая из этих культур стала 
русской, продолжая оставаться татарской, чеченской или якутской. 

Французская гражданская нация запрещает женщинам приходить на пляж в 
мусульманских одеждах — а этническая, по мнению господина Михайлова, русская нация не 
запрещает сотням тысяч мусульман молиться в свой праздничный день в самом центре 
Москвы. То есть мы уже совершеннее, чем любая европейская гражданская нация. 

Зачем же нам пытаться опуститься на уровень ниже? Шествие "Бессмертного полка" — 
вот русская нация. И попробуйте убедить меня в том, что ее не существует. 

Вот есть хрестоматийная цитата из письма Гоголя "Нужно любить Россию" ("Выбранные 
месте из переписки с друзьями", 1847): "Поблагодарите Бога прежде всего за то, что вы 
русский. Для русского теперь открывается этот путь, и этот путь есть сама Россия. Если 
только возлюбит русский Россию, возлюбит и все, что ни есть в России". Всё, что ни есть. Эта 
формула, созданная задолго до того, как в Россия стала столь мультикультурной, 
универсальна. Любой житель России может применить ее к себе без всяких внутренних 
противоречий. Кроме разве что того жителя России, который жить в России не хочет. Ну да 
такой житель России и не будет русским, он нам совершенно не интересен. Пусть он живет 
где хочет, а если он попытается забрать с собой часть России — то пусть им занимаются 
специальные службы. Так что уравнение не нарушается. 

Я, конечно, понимаю, что могу выглядеть как наивный идеалист. И что заведующему 
кафедрой национальных и федеративных отношений РАНХиГС конкретные проблемы 
межнациональных отношений в России виднее. Как и президенту. Но мне всё таки кажется, 
что если таковые проблемы и существуют, то введением новых понятий и изменением 
формулировок в Конституции их не решить. А решать их надо как-то иначе. С помощью 
школы, с помощью безусловного равенства перед законом, с помощью большего 
разнообразия лиц на федеральных телеканалах. 

А также с помощью объяснения прокурорам, что сажать людей в тюрьму за 
употребление фразы "Россия — для русских" ради повышения показателей — это 
антигосударственная деятельность, потому что Россия может быть только для русских, 
потому что русские — это все, кто в России живут. 

И каждый из них знает, что вопросы крови — самые сложные вопросы в мире. Именно 
это и делает русских нацией — потому что каждый из русских знает про эти вопросы. И 
старается их лишний раз всуе не задавать. 

РИА Новости 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 04.11.2016 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 63, 50 ▲ 0, 09 

EUR 70, 60 ▲ 0, 36 
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9. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
 

 
 
 


